

**EVALUASI SISTEM PENGELOLAAN DANA DESA  
MENGUNAKAN APLIKASI SISKEUDES (STUDI  
KASUS DI DESA PADANG BARU KECAMATAN  
PANGKALAN BARU KABUPATEN  
BANGKA TENGAH)**

**SKRIPSI**



**Diajukan Oleh:**

**Bayu Dirgantara Putra  
(NIM. 3011311014)**

**Diajukan Untuk Memenuhi Sebagai Prasyarat  
Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi**

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI  
FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS BANGKA BELITUNG  
2018**

**EVALUASI SISTEM PENGELOLAAN DANA DESA  
MENGUNAKAN APLIKASI SISKEUDES (STUDI  
KASUS DI DESA PADANG BARU KECAMATAN  
PANGKALAN BARU KABUPATEN  
BANGKA TENGAH)**

**SKRIPSI**



**Diajukan Oleh:**

**Bayu Dirgantara Putra  
(NIM. 3011311014)**

**Diajukan Untuk Memenuhi Sebagai Prasyarat  
Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi**

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI  
FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS BANGKA BELITUNG  
2018**



**UNIVERSITAS BANGKA BELITUNG**  
**FAKULTAS EKONOMI**  
**JURUSAN AKUNTANSI**

**LEMBAR PERSETUJUAN SKRIPSI**

Nama : Bayu Dirgantara Putra  
NIM : 301 13 11 014  
Jurusan : Akuntansi  
Judul Usulan Penelitian : Evaluasi Sistem Pengelolaan Dana Desa  
Menggunakan Aplikasi SISKEUDES (Studi Kasus  
Desa Padang Baru Kecamatan Pangkalan Baru  
Kabupaten Bangka Tengah).

Pembimbing Utama

Anggraeni Yunita, S.E., M.Si  
NIP.198001212014042001

Pembimbing Pendamping

Duwi Agustina, S.E., M.Sc  
NIP.198508012015042001

Balunijuk, 11 Januari 2019  
A.n Sekretaris PLT. Jurusan Akuntansi



Anggraeni Yunita, S.E., M.Si  
NIP.198001212014042001

**PENGESAHAN SKRIPSI**

**SKRIPSI BERJUDUL**

**EVALUASI SISTEM PENGELOLAAN DANA DESA BERBASIS APLIKASI  
SISKEUDES (STUDI KASUS DI DESA PADANG BARU KECAMATAN  
PANGKALAN BARU KABUPATEN BANGKA TENGAH)**

Yang dipersiapkan dan disusun Oleh: **BAYU DIRGANTARA PUTRA**

Nomor Induk Mahasiswa: **3011311014**

Telah dipertahankan di depan Dewan Penguji Pada tanggal 15 Januari 2019, dan  
telah dinyatakan memenuhi syarat untuk diterima.

Susunan Dewan Penguji :

(Ketua Tim Penguji/Pembimbing I)



Karmawan, S.E., M.Sc  
NP.507706003

(Sekretaris/Penguji I)



Erita Rosalina, S.E., M.Si  
NIP.198405072014042001

(Penguji III/ Pembimbing II)



Duwi Agustina S.E., M.Sc  
NIP.198508012015042001

(Penguji II)



Wenni Anggita, S.E., M.Si  
NP.509115035

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar  
Sarjana Ekonomi pada Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi  
Universitas Bangka Belitung

Balunijuk, 15 Januari 2019

Dekan,



Dr. Remiati, S.E., M.Si  
NP.507206007

dan Ketua Jurusan Akuntansi,  
Sekretaris Jurusan Akuntansi



Anggraeni Yunita, S.E., M.Si  
NIP.198001212014042001

## PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa dalam skripsi yang berjudul “**Evaluasi Sistem Pengelolaan Dana Desa Menggunakan Aplikasi Siskeudes (Studi Kasus Di Desa Padang Baru Kecamatan Pangkalan Baru Kabupaten Bangka Tengah)**” ini, tidak terdapat karya yang sebelumnya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar disuatu perguruan tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam referensi dan apabila dikemudian hari terbukti bahwa pernyataan ini tidak benar maka saya sanggup menerima hukuman atau sanksi apapun sesuai dengan peraturan yang berlaku”.

Balunjuk, 11 Januari 2019  
Penulis,



Bayu Dirgantara Putra

## **MOTTO DAN PERSEMBAHAN**

### **MOTTO**

1. Selalu bersyukur kepada Allah SWT atas segala nikmat yang diberikan-Nya baik dengan hati, ucapan, maupun perbuatan.
2. Bulatkan tekad dan bertawakallah kepada Allah. Sungguh Allah mencintai orang-orang yang bertawakal.” (QS: Ali Imran159).
3. Bangkit dari masa yang kelam menuju masa yang cerah menjadi orang yang lebih baik lagi kedepannya, menggenggam sebuah tujuan untuk mengubah penderitaan menjadi kebahagiaan.
4. Selalu ada titik terang dalam setiap kegelapan, karena Allah tidak akan membiarkan kita tersesat walaupun hanya sesaat.

### **PERSEMBAHAN**

Skripsi ini ku persembahkan dengan segenap hati kepada:

1. Allah SWT yang maha Esa yang telah melimpahkan rahmat dan karunia-Nya.
2. Nabi Muhammad Saw yang selalu memberikan Rahmat dan safa'at nya kepada umatnya yang selalu bersholawat kepadanya.
3. Kedua orang tuaku tercinta, Ayahanda Johari Atas dan Ibunda Herlina tercinta yang selama ini rela berkorban demi anaknya. Terima kasih karena telah lama rela menunggu sehingga ku capai semua ini.
4. Untuk kakak dan ke 3 adikku, Fajar Mandala Putra, Adinda Puan Maharani, Ananda Puti Andini dan Bintang Sastra Negara yang memberikan motivasi untuk menyelesaikan skripsi ini.

5. Untuk yang terkasih Sucilia Saputri, S.Pd yang selalu ada dalam suka maupun duka, yang selalu memberi motivasi, selalu sabar menunggu dan selalu menjadi penyemangat dalam setiap hariku. Mari kita songsong masa depan yang lebih cemerlang.
6. Buat sahabat sepermainanku Ahmad Efendy, Bayu Prakoso, Fitra, Dharduri Khurdhan, Fajri, Wahyudi, Armia Ramdani, Almas Sulaiman, Wawan Akbara, Jeri Syahputra, Odi Sukma, Almas Sulaiman, Randa, Dika Putra Wijaya, Maulana Raisul Ahmad, Soni Kusuma, Satria, Aria Mandala, Andika Prakoso yang telah memberikan motivasi untuk menyelesaikan skripsi ini.
7. Buat Ade Nazril, Nurul Pradila Sandy, Heru Ewok, Novendra Novan dan Rini Arianti yang saya anggap seperti kakak sendiri yang telah memberikan motivasi untuk menyelesaikan skripsi ini.
8. Untuk sahabat kelas ku AK 1 angkatan 2013, Dessy Lidya Sari, Aryanti Arifin, Bella Febryanti, Ari Kusuma dan lain-lain terimakasih atas segala bantuan dan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini.
9. Untuk dosen-dosen yang telah sabar membimbing dan memotivasiku untuk segera menyelesaikan skripsi ini.

## **ABSTRACT**

***Bayu Dirgantara Putra. 3011311014. 2018. The Evaluation of Rural Fund Management System Based on the Application SisKeuDes. (Case Study in Padang Baru Village, District of Pangkalan Baru, and Central Bangka Regency).***

*The purpose of this research was to determine the extent of implementation of Rural Financial System (SisKeuDes) in Padang Baru Village, District of Pangkalan Baru, and Central Bangka Regency.*

*In this Research approach, the researcher used qualitative method. This research was conducted by descriptive analysis method. Researcher obtained the data in research by using the observation, interviews, and documentation to perform data collection, analysis of data, reports, and the conclusions from the data were obtained.*

*The result of this research indicate that the process of applying the application of SIKEUDES in Padang Baru Village was good. The process of Planning, Implementation, and Responsibility already run well, as well as in the evaluation process conducted by the researcher. It was applied based on the procedures of Indonesia Public Service with Transparent, Participatory, and Accountable. This application of SISKEUDES can help and improve Padang Baru Village in managing their financial system and produce the financial reports accountable.*

***Key Word : Evaluation, Management, SISKEUDES, and Village Fund***



## INTISARI

**Bayu Dirgantara Putra. 3011311014. 2018. Evaluasi Sistem Pengelolaan Dana Desa Berbasis Aplikasi SisKeuDes (Studi Kasus di Desa Padang Baru Kecamatan Pangkalan Baru Kabupaten Bangka Tengah).**

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui sejauh mana penerapan Sistem Keuangan Desa (SisKeuDes) pada desa Padang Baru Kecamatan Pangkalan Baru Kabupaten Bangka Tengah.

Metode yang peneliti gunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan metode penelitian kualitatif. Peneliti dapat memperoleh data dengan metode observasi, wawancara, dan juga studi dokumentasi untuk melakukan pengumpulan data, pengolahan data atau analisis data, penyusunan laporan, serta penarikan kesimpulan dari data yang diperoleh.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa proses penerapan aplikasi SISKEUDES di Desa Padang Baru dalam proses Perencanaan, Pelaksanaan dan Pertanggungjawabannya sudah berjalan dengan baik, serta dalam proses Evaluasi yang dilakukan oleh peneliti penerapannya sesuai dengan prosedur penyelenggaraan pelayanan publik di Indonesia yaitu Transparan, Partisipatif dan Akuntabel.

**Kata Kunci: Evaluasi, Pengelolaan, SISKEUDES dan Dana Desa**

## **KATA PENGANTAR**

Dengan memanjatkan rasa puji dan syukur kehadiran Allah SWT, karena atas segala rahmat dan karunia-Nya jualah akhirnya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini, untuk memenuhi syarat guna mencapai gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Program Studi Akuntansi Universitas Bangka Belitung.

Skripsi ini berjudul “Evaluasi Sistem Pengelolaan Dana Desa Berbasis Aplikasi SisKeuDes (Studi Kasus di Desa Padang Baru Kecamatan Pangkalan Baru Kabupaten Bangka Tengah)”, dengan menyadari segala keterbatasan atas kemampuan dan ilmu pengetahuan yang penulis miliki, maka dalam penyusunan skripsi ini juga tidak terlepas dari kekurangan-kekurangan, baik itu dalam isi/materi atau susunan kalimatnya, untuk itu penulis mohon dimaklumi atas kekurangan-kekurangan tersebut, serta segala saran dan kritik maupun masukan lainnya dari semua pihak akan penulis terima dengan senang hati demi perbaikan skripsi ini kearah yang lebih sempurna.

Pada kesempatan ini, penulis ingin menyampaikan ucapan terimakasih serta penghargaan yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah membantu serta membimbing penulis, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan tepat waktu, yaitu:

1. Bapak Dr. Ir. Muh Yusuf, M.Si selaku Rektor Universitas Bangka Belitung.
2. Ibu Dr. Reniati, S.E., M.Si selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Bangka Belitung.

3. Bapak Karmawan, S.E., M.Sc selaku Wakil Dekan 1 Fakultas Ekonomi Universitas Bangka Belitung.
4. Bapak Suhaidar, S.E., M.Si selaku Wakil Dekan II Fakultas Ekonomi Universitas Bangka Belitung.
5. Ibu Anggraeni Yunita, S.E., M.Si selaku Sekretaris Jurusan Akuntansi Universitas Bangka Belitung.
6. Ibu Anggraeni Yunita, S.E., M.Si selaku dosen pembimbing I yang selalu berkenan meluangkan waktu dan tenaga dalam memberikan arahan, bimbingan, dan dukungan dalam skripsi ini.
7. Ibu Duwi Agustina, S.E., M.Sc selaku dosen pembimbing II yang juga selalu berkenan meluangkan waktu dan tenaga dalam memberikan arahan, bimbingan, dan dukungan dalam skripsi ini.
8. Dosen dan staf pengajar di Fakultas Ekonomi Universitas Bangka Belitung khususnya pada jurusan Akuntansi yang telah membuka pola pikir yang lebih luas serta wawasan ilmu pengetahuan untuk saya.
9. Seluruh staf AAK, AUK dan Perpustakaan Fakultas Ekonomi Universitas Bangka Belitung yang telah membantu dalam proses perkuliahan sampai dengan proses penyelesaian skripsi ini.
10. Kepada Pihak Kantor Desa Padang Baru Kecamatan Pangkalan Baru Kabupaten Bangka Tengah yang telah memberikan kesempatan bagi peneliti untuk dapat melangsungkan penelitian dan memperoleh data, terutama kepada bapak Rustam selaku Kepala Desa yang sudah mengizinkan saya melakukan penelitian.

11. Keluarga tercinta, orangtua terutama Ayah, Ibu, kakak, Adik yang telah memberikan motivasi dan doa sehingga skripsi ini terselesaikan dengan baik.
12. Sucilia Saputri, S.Pd yang selalu meluangkan waktu dan tenaga serta pemikiran untuk membantu penulis menyelesaikan skripsi ini.
13. Teman teman sepermainan dan teman seperjuangan Kelas Akuntansi I yang memberikan dukungan saat ada kendala dalam proses menyelesaikan skripsi serta doa.
14. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu per satu yang telah membantu kelancaran penelitian ini, semoga Allah memberikan balasan yang lebih baik.

Akhir kata penulis mengharapkan semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak dan dapat menambah khasanah pengetahuan kita dan semoga Universitas Bangka Belitung dapat tumbuh dan berkembang sesuai dengan perkembangan dan kemajuan ilmu pengetahuan sehingga dapat memberikan kebanggaan tersendiri bagi Provinsi Kepulauan Bangka Belitung, terutama bagi generasi yang akan datang.

Pangkalpinang, 11 Januari 2019

Penulis

Bayu Dirgantara Putra

## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN JUDUL .....</b>	<b>i</b>
<b>HALAMAN PERSETUJUAN .....</b>	<b>ii</b>
<b>HALAMAN PENGESAHAN.....</b>	<b>iii</b>
<b>HALAMAN PERNYATAAN.....</b>	<b>iv</b>
<b>MOTTO DAN PERSEMBAHAN.....</b>	<b>v</b>
<b>ABSTRACT.....</b>	<b>vi</b>
<b>INTISARI .....</b>	<b>xvii</b>
<b>KATA PENGANTAR.....</b>	<b>viii</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>x</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xv</b>
<b>DAFTAR GAMBAR.....</b>	<b>xvi</b>
<b>DAFTAR LAMPIRAN .....</b>	<b>xvii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN.....</b>	<b>1</b>
1.1 Latar Belakang .....	1
1.2 Rumusan Masalah.....	4
1.3 Batasan Masalah .....	4
1.4 Tujuan Penelitian .....	4
1.5 Manfaat Penelitian .....	5
1.6 Sistematika Penulisan .....	6
<b>BAB II LANDASAN TEORI .....</b>	<b>7</b>
2.1 Pengertian Evaluasi.....	7

2.2 Model Implementasi Kebijakan .....	7
2.3 Pengertian Sistem.....	9
2.3.1 Karakteristik Sistem .....	10
2.3.2 Klasifikasi Sistem .....	13
2.4 Pengertian Informasi.....	13
2.5 Pengertian Sistem Informasi .....	14
2.5.1 Komponen Sistem Informasi .....	15
2.6 Pengertian Sistem Informasi Akuntansi.....	16
2.6.1 Karakteristik Sistem Informasi Akuntansi.....	17
2.7 Desa.....	17
2.7.1 Tipe Desa .....	18
2.8 Keuangan Desa .....	20
2.8.1 Pendapatan Desa .....	20
2.8.2 Pengelolaan Keuangan Desa.....	25
2.9 Sistem Keuangan Desa (SISKEUDES) .....	26
2.9.1 Tahap Perencanaan, Pelaksanaan, Pertanggungjawaban dan Pengawasan Alokasi Dana Desa (ADD) .....	28
2.10 Penelitian Terdahulu .....	30
2.11 Rerangka Pemikiran.....	35
<b>BAB III METODOLOGI PENELITIAN .....</b>	<b>36</b>
3.1 Pendekatan Penelitian.....	36
3.2 Objek Penelitian .....	37
3.3 Jenis dan Sumber Data .....	37

3.4 Instrumen Penelitian .....	38
3.5 Metode Pengumpulan Data .....	38
3.6 Keabsahan Data .....	39
3.7 Teknik Analisis Data .....	39
<b>BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN .....</b>	<b>45</b>
4.1 Gambaran Umum Objek Penelitian.....	45
4.1.1 Profil Singkat Desa Padang Baru .....	45
4.1.2 Wilayah Desa Padang Baru .....	45
4.1.3 Visi dan Misi Desa Padang Baru .....	46
4.1.4 Struktur Organisasi Kantor Desa Padang Baru .....	49
4.2 Pengolahan SISKEUDES di Desa Padang Baru .....	51
4.3 Tahap Perencanaan SISKEUDES di Desa Padang Baru.....	52
4.4 Tahap Pelaksanaan SISKEUDES di Desa Padang Baru .....	54
4.5 Tahap Pertanggungjawaban SISKEUDES di Desa Padang Baru .....	55
4.6 Evaluasi Sistem Keuangan Desa (SISKEUDES) di Desa Padang Baru.....	57
<b>BAB V PENUTUP .....</b>	<b>65</b>
5.1 Kesimpulan.....	65
5.2 Keterbatasan Penelitian .....	66
5.3 Saran .....	66
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>67</b>

## DAFTAR TABEL

Tabel II.1	Tabel Rangkuman Penelitian Terdahulu .....	33
Tabel IV.1	Tabel Pembahasan SISKEUDES .....	64





## DAFTAR GAMBAR

Gambar II.1 Rerangka Pemikiran .....	35
Gambar III.1 Komponen Analisis Data .....	41
Gambar IV.1 Struktur Organisasi Kantor Desa Padang Baru.....	50



## DAFTAR LAMPIRAN

- Lampiran 1 Daftar Riwayat Hidup
- Lampiran 2 Daftar Pertanyaan dan Hasil Wawancara
- Lampiran 3 Surat Balasan Izin Penelitian
- Lampiran 4 Foto Dokumentasi
- Lampiran 5 Kartu Bimbingan

